
"PRESIDENTE BUSCA APOYO DE ALEMANIA PARA ACELERAR LIBREO 

COMERCIO CON EUROPA" 

Luego de reunirse en Berlín con el Presidente de la República Federal de Alemania, 

Johannes Rau, el Mandatario explicó que existen diferencias arancelarias que obligan a 

Chile negociar con la Unión Europea en forma independiente del Mercosur. 

De regreso a Chile, el Jefe de Estado hará una escala en Brasil para tratar éste y otros 

temas con el Presidente Henrique Cardoso. 

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, llegó esta tarde a Berlín para iniciar una 

breve visita de trabajo a Alemania, con el fin de buscar apoyo para acelerar las 

negociaciones de un Acuerdo de Libre Comercio con la Unión Europea. "Lo que 

queremos es poder avanzar lo más rápido posible para tener un acuerdo dentro de lo que 

fue el protocolo que se estableció en Florencia el año 96". Explicó que este protocolo 

"tiene que ver tanto con entendimientos en el ámbito político como en el ámbito 

económico-comercial. Dentro de ese contexto, hemos tenido avances en un conjunto 

significativo de campos". 

 

Sin embargo, indicó el Mandatario, ahora corresponde comenzar a negociar temas 

comerciales y arancelarios, para lo cual es indispensable acelerar el ritmo de 

negociación. " Hemos iniciado negociaciones hace ya 15 meses y hemos tenido 5 ruedas 

técnicas de negociación. Si podemos hacer una comparación, con Estados Unidos 

iniciamos negociaciones en noviembre pasado, y a junio de este año vamos a tener 6 

rondas de negociaciones. Hemos convenido con Estados Unidos tener una ronda por 

mes. En el caso de la Unión Europea, nos gustaría que se apurara un poquito el tranco". 

 

Para lograr este objetivo, el Primer Mandatario planteó que en la próxima reunión de la 

Unión Europea, a finales de junio, se debe establecer un nuevo cronograma de 

negociación. 

 

Apenas arribó a Berlín, el Jefe de Estado, junto a la ministra de Relaciones Exteriores, 

Soledad Alvear, al ministro de Vivienda, Urbanismo y Bienes Nacionales, Jaime 

Ravinet, y a otros miembros de la comitiva que le acompaña, se reunió con el Presidente 

de la República Federal de Alemania, Johannes Rau, para analizar el buen nivel de las 

relaciones bilaterales y para invitarlo a visitar Chile durante el 2002, cuando se cumplan 

150 años de la colonización alemana. 

 

Al término de este encuentro, que se realizó en el Palacio Bellevue, se dirigió al Hotel 

Adlon, donde conversó con la prensa.  

Al ser consultado sobre las razones por las cuales Chile insiste en negociar con la Unión 

Europea en forma separada del Mercosur, el Presidente Lagos indicó que "el Mercosur 

tiene en estos instantes un arancel externo común del orden del 14%. Chile tiene un 

arancel externo de 8%. El arancel promedio de Chile, dados nuestros acuerdos de libre 

comercio que ya tenemos con otros países, es del orden del 6,5%. Todos estamos de 

acuerdo en que tenemos que tener una disminución de aranceles a futuro. Por lo tanto, 

no es posible plantear a Chile, y todos mis colegas así lo han entendido, para entrar a 

Mercosur subir nuestros aranceles a 14 para después comenzar a desgravar de nuevo". 

 

Por esta razón aseguró que "no es posible plantear hoy un acuerdo de libre comercio 

simultáneo de Chile y el Mercosur con la Unión Europea. No se puede hacer un solo 

paquete con todos estos países, porque yo no puedo pedirle a los países con aranceles de 

14% que los bajen a 7 de inmediato, y los otros países no le pueden pedir a Chile que 



los suba a 14". 

 

En este sentido, el Presidente Lagos explicó también que el 30% de nuestro producto se 

define a través de las exportaciones, mientras que Brasil solamente el 8% de su 

producto depende de este ámbito. Y, por lo tanto, "expandir nuestro comercio tiene que 

ver con un elemento que es el motor de nuestro desarrollo". 

 

Sin embargo, precisó que esto no se contradice con la decisión de Chile de realizar su 

política exterior desde América Latina. "Aquí estamos discutiendo comercio. Si hago un 

acuerdo de libre comercio con Estados Unidos, es comercio. Eso no es un pacto 

político, no es un pacto cultural. Nuestras raíces culturales están afincadas en América 

Latina. Eso es lo importante. Desde ahí hablamos al mundo". 

 

En relación con este tema, el Presidente Lagos informó que a su regreso a Chile se 

detendrá en Brasilia para, entre otros temas, dialogar con el Presidente Cardoso sobre 

los avances en las negociaciones con la Unión Europea. "El Presidente Cardoso tenía 

interés que abordáramos algunos temas, fundamentalmente lo que vamos a ver en la 

próxima reunión de Mercosur, a finales de Julio. En ese sentido, nuevamente tenemos 

intercambio de información recíproca entre los Presidentes del avance que hay tanto en 

las negociaciones con Estados Unidos como con Europa. Y, en ese sentido, me pareció 

útil informarle el resultado de las negociaciones acá en Europa". 


